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本报讯

(

记者 杨 柳

)

“十一 ”黄金

周即将来临， 为确保节日安全，

9

月

29

日下午，市长乔新江，市委常委、宣传部

部长、 副市长杨慧中带领市政府办、安

监、消防、交通、旅游、卫生等有关部门的

负责同志，深入旅游景点、农贸市场、网

吧、运输公司、超市等地督促检查安全生

产工作。乔新江强调，各级各部门要牢固

树立安全第一意识，切实落实安全责任，

全面加强对各类安全隐患的深入排查和

及时整改，确保节日安全。

每到一处， 乔新江都仔细听取各单

位负责人对安全生产工作的介绍及国庆

节假期安全保障部署情况， 详细了解各

单位消防安全、设备安全、节日值班备勤

及重点岗位安全防护制度落实情况。

在实地检查南湾湖风景区安全措施

落实情况后，乔新江强调，“十一”黄金周

将至，人流、物流相对集中，游客大幅增

加， 各级各有关部门要坚决杜绝麻痹思

想和侥幸心理，切实制定和完善各种应急

预案， 真正把安全责任和措施落实到岗

位、落实到人员、落实到每一个环节，确保

景区道路安全、水上安全和食品安全。要

加强对游船的安全管理和安全检测，严

格落实游船驾驶员持证上岗制度， 安检

不达标的“病船”严禁下水，坚决杜绝超

载现象。乔新江还深入游船船舱，认真检

查救生衣的质量和数量， 并一再叮嘱景

区的负责同志， 一定要保证为每位上船

游客配备一套救生衣，确保游客安全。

在五星农贸市场， 乔新江实地查看

农贸市场的卫生状况和经营秩序， 并与

部分经营业主深入交谈， 详细了解农贸

市场的管理经营情况和农副产品价格

等。乔新江强调，食品安全是关乎民生的

头等大事， 各级各职能部门要严格落实

责任，加强源头监管，健全长效机制，保

障市场秩序，净化市场环境，切实消除各

类安全隐患， 扎扎实实做好节日期间的

食品安全监管工作，确保人民群众吃得安全、放心。

网吧是人员密集场所，节日期间的安全工作尤为重要。乔新

江对我市网吧进行实地检查后强调， 各类娱乐场所和网吧业主

要严格依法经营、规范经营、文明经营、安全经营，特别是消防设

施要按要求配置摆放、标识显著、完好有效，疏散通道要畅通无

阻，确保经营场所和人员安全。

在信阳弘运运输公司，乔新江一行详细察看了公司

GPS

监

控平台以及“三品”检查等情况。乔新江强调，要站在为群众生命

财产负责的高度， 做好交通客运安全工作的每一个细节， 严格

“三品”检查，坚决反超载、反超速、反疲劳行车，切实为旅客提供

方便快捷优质的服务，确保每位旅客平安出行、安全抵达。

（下转第二版）

市人大常委会视察组在视察食品安全工作时要求

加大检测力度 确保群众吃上放心食品

本报讯（记者 黄 铎）

9

月

27

日至

29

日，市人大常委会主任宋效忠、市人

大常委会党组副书记李军、市人大常委

会副主任高曙霞、市人大常委会秘书长

苏锡凌带领部分市人大常委会委员、市

人大常委会有关委室负责同志组成的

视察组，在副市长曹新生 、郑志强和市

直有关单位负责同志的陪同下，视察我

市食品安全工作。

视察组一行先后深入禾牧源生态

农业发展有限公司、市农业局农产品检

测中心、南湾水库渔业开发公司、红房子

蛋糕加工厂、市质监局食品检测中心、信

阳副食品批发市场、九九鸭脖店、西亚和

美商场、五星农贸市场、信阳宾馆、宋基

中学等单位， 对食品安全的各个环节进

行了现场视察。 在南湾水库渔业开发公

司，视察组成员观看了录像片，详细了解

了南湾鱼生产养殖、产品经营、产业发展

情况。在红房子蛋糕加工厂，视察组成员

查看了食品生产许可证、 食品原料进货

台账记录、 糕点生产加工工艺流程以及

从业人员持有有效证件、 食品加工环境

卫生和食品标签标识情况。 在五星农贸

市场、 视察组一行了解了农药残留检测

中心工作流程， 查看了农药残留检测登

记情况， 询问了各类食品安全状况及市

场食品安全管理体系建设情况。 在宋基

中学食堂， 视察组成员查看了食堂环境

卫生、食物留样、食品原料的采购、餐具

消毒及从业人员持有有效证件情况，并

现场对操作人员消毒技术掌握和运用情

况进行了询问。 （下转第二版）

《信阳日报》征集报徽结果揭晓

本报讯（记者 谭台建波）

经过

4

个月的征集、 评选，

《信阳日报》 新报徽

9

月

２8

日正式确定，将于今年

１0

月

１

日正式启用。 本报有奖征

集报徽的评选结果也同时揭

晓， 作者刘元旺的作品成为

入选新报徽，作者阴雨龙、罗

朝军、 孔令伟等

3

人的

3

件

作品为入围作品 （详见今日

第

8

版）。

今年

５

月

29

日，本报面

向全国发布有奖征集新报徽

启事， 引起了全国创作者的

高度关注。 本报收到来自全

国各地

300

多位作者提供的

近

1000

件作品。这些作品既

有专业人士的作品， 也有普

通读者的作品， 他们从信阳

地域特性、 信阳特色元素以

及《信阳日报》特点等方面入

手，大胆创新、巧妙构思，设

计出了很多好作品。 每件作

品都独具匠心， 既富有寓意

又充满时代感与艺术性，蕴

含了读者对《信阳日报》的一

片深情。 本报对所有投稿参

赛者表示真挚的感谢。

责 编：韦海俊 审 读：张国亮 组 版：邱 夏

□

本报记者 王 博

黄 金 枢 纽

———潢川经济开发区、潢川县产业集聚区速写

“黄金枢纽上的黄金搭档。 ”

昨天， 记者在潢川县采访中听到

这样的形象比喻时， 新闻眼随即

而出。

可不是吗？ 在该县，河南省潢

川经济开发区与潢川县产业集聚

区你中有我， 我中有你， 在共享

“五个黄金十字交叉”交通枢纽优

势的同时， 又发挥各自优势为其

升值。

夜幕中俯瞰潢川火车站 ，会

看到京九和宁西两条铁路上信号

灯汇成的金色“十字”，在周围

300

公里半径圈内难得一见； 看不到

的还有大广和沪陕高速 、

312

和

106

国道、京九和沪乌光缆、西气

东输两条支线均在此交会， 交通

枢纽优势在全国县级少有。 在这

样的黄金枢纽上，“两区” 已入驻

企业

100

多家， 年产值超亿元的

就有

9

家。

人流物流信息流汇聚在黄金

枢纽。 正值夏粮收购和加工的旺

季， 黄国粮业股份有限公司内的

大货车来来往往， 该公司董事长

周兴伍谈到， 最多时一天收购

17

节火车皮的稻谷，同时发送

10

节

火车皮的大米。 潢川火车站值勤

民警邬保军说， 该站现在每天发

送

67

趟列车，每天过往旅客

8000

人，

1

年吞吐量

300

多万人次。

记者踏着松软的路基， 走进

一个个项目指挥部的板房， 仰望

高高的塔吊， 感到一股建设热潮

正在兴起。 该县产业集聚区管委

会主任付法璟掰着指头介绍 ，正

在开工建设的项目就有

7

个。 采

访中， 该县正在召开全县工业暨

质量大会， 明确提出经济开发区

申报国家级开发区已进入冲刺阶

段，“两区” 将在鸭产业、 粮油加

工、生猪养殖加工、纺织、生物医

药和食用菌等

6

大领域打造百亿

元集群。

呵，“百亿元集群” 的黄金枢

纽， 那不就是含金量较高的动感

地带吗？

链接

>>

相关资料

潢川经济开发区

潢川县产业集聚区

河南潢川经济开发区位于县

城东部，创建于

1994

年

10

月，是

信阳市唯一一家省级经济开发

区。

2009

年，潢川经济开发区被省

政府确定为省级产业集聚区 ，形

成了工业园区、 物流园区和综合

服务区三大园区板块，

2010

年被

省政府评为 “对外开放工作先进

单位”和“对外开放示范区”，目前

该区正申报升级为国家级经济开

发区。

潢川县产业集聚区位于县城

西部， 主导产业是现代食品加工

业和生化药物制造业， 汇聚产业

工人近

3

万人，

5

平方公里的全县

商务中心项目已启动。 先后被确

定为全省新型工业化产业示范基

地，全省循环经济试点园区，全省

食品工业重点园区和中原经济区

最具投资价值产业集聚区。

量变与质变

量变是逐渐的不显著的变化； 质变

是事物根本性质的变化。 在产业集聚区

的转型升级过程中， 只有遵循事物的内

在规律，才能因势利导、乘势而为。

潢川县提出打造“百亿元集群”就是如

此。 潢川经济开发区和潢川县产业集聚区，

尽管成立的时间不同， 主导产业不同，但

是，他们借“黄金枢纽”同台竞技，相互补台，

而不是互相拆台；优势资源合理共享，而不

是相互恶性竞争，由此才形成了良性循环。

反之，就不可能有今天发展的大好趋势。

由此可见， 当事物没有达到质变的

时候，不做细致的准备工作而急于质变，

就是冒进；当事物达到了质变阶段，不迅

速铺开，就是保守。潢川县将“两区”联合

起来，共同打造，不仅仅是量的增加，更

是产业集群质的飞跃。

采 访

札 记

□

本报记者 王 博
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郭瑞民会见第四届全国道德模范黄久生及提名奖获得者李守禄和信阳市首届道德模范时强调

崇尚美德 弘扬美德 追求美德 努力把我市社会主义道德建设提高到一个新水平

乔新江等参加会见

本报讯（记者 卢小龙）

9

月

26

日下午，市

委书记郭瑞民会见第四届全国道德模范黄久生

及提名奖获得者李守禄和信阳市首届道德模

范，强调要认真学习习总书记会见第四届全国

道德模范及提名奖获得者时的重要讲话精神，

崇尚美德，弘扬美德，追求美德，深入开展学习

宣传道德模范活动，努力把我市社会主义道德

建设提高到一个新水平。

今年我市开展了首届信阳道德模范评选活

动，李涛等

10

人当选为“道德模范”，李定洲等

10

人当选为“信阳好人”。

会见时，郭瑞民、乔新江、杨慧中、董进才、

周冀荣和尚邦君等同道德模范亲切握手， 并与

大家合影留念。

郭瑞民在讲话中说，今天我们特别高兴，在

这里欢迎载誉归来的全国道德模范黄久生和提

名奖获得者李守禄同志，同时，要向信阳市首届

道德模范和“信阳好人”颁奖。我代表市委、市人

大、市政府、市政协和信阳军分区向受到表彰的

道德模范表示热烈的祝贺和衷心的感谢。

郭瑞民指出，崇尚美德是光荣的传统。 中国

有一古语叫“厚德载物”，这句话出自《易经》，意

思是有道德的人像大地一样以宽广深厚的好品

行来承载万物，造福社会。 我们每个人都应当具

备这样的品德。 道德修养对一个人来说非常重

要，而道德建设对一个国家一个民族非常重要，

对一个地区的发展也同样非常重要。 我们党一

直高度重视道德建设， 始终把弘扬中华民族传

统美德、 加强社会主义思想道德教育作为极为

重要的战略任务来抓。 近年来，我们按照中央和

省委、省政府的部署，开展了一系列公民道德建

设活动，营造好风气，集聚正能量，全市涌现出

一大批好人好事、道德模范，黄久生、李守禄和

此次当选的首届信阳道德模范就是其中的优秀

代表。 现在，我们正站在新的历史起点上，向着

新的目标迈进， 必须更加重视做好道德建设工

作，激励崇德向善、见贤思齐、积善成德、明德惟

馨，在全市上下形成崇尚美德的良好社会风气。

郭瑞民强调，模范美德应大力弘扬。习总书

记在讲话中高度赞扬了道德模范或充满爱心、

助人为乐，或见义勇为、舍生忘死，或诚实守信、

坚守正道，或敬业奉献、虔诚勤勉，或孝老爱亲、

血脉情深的高尚品德。黄久生等一批道德模范，

是有形的社会正能量，是我们身边鲜活的榜样，

也是我们加强道德建设、 提高道德修养的重要

旗帜。榜样的力量是无穷的，道德模范身上表现

出的美德令人敬佩、难能可贵，值得我们大力学

习和弘扬。

郭瑞民要求，追求美德要从我做起。学习模

范、弘扬美德、树立新风，贵在知行合一，贵在从

我做起、从点滴小事做起。全市党员干部和广大

人民群众要自觉践行社会主义核心价值观，无

论在工作中还是生活中， 在家庭里还是在单位

里，在信阳还是在外地，在公共场所还是一人独

处，都应该以爱国、敬业、诚信、友善等基本道德

规范来约束自己， 多为国家着想， 多为社会着

想，多为集体着想，多为他人着想，当好人，做好

事，为培育知荣辱、讲正气、作奉献、促和谐的良

好风尚贡献力量。

黄久生代表我市第四届全国道德模范及提

名奖获得者作了发言。他说，习近平总书记会见

我时，听说我是来自河南的一名农民工，总书记

的手握得分外紧， 他还关切地询问起我农民工

的收入怎么样、待遇如何等一些情况。总书记的

关怀让我忍不住流下泪水。 我作为一个农民工

只是做了我应该做的事情， 能获得全国道德模

范是各级领导和全市人民帮助的结果。 今后还

要向其他先进同志学习，寻找差距、总结经验，

老老实实做人、踏踏实实做事，不辜负这个光荣

称号，为老百姓多做好事、多做实事。

□

本报评论员

信阳市首届道德模范颁奖仪式举行

本报讯（记者 卢小龙）由中共信阳市

委宣传部、信阳市文明办、信阳军分区政治

部、信阳市总工会、共青团信阳市委、信阳

市妇联、信阳日报社、信阳广播电视台共同

主办的信阳市首届道德模范颁奖仪式———

《文明信阳 道德之光》

9

月

29

日下午在百

花之声大剧院举行。 来自我市各行各业的

10

名“信阳市道德模范”称号获得者和

10

名“信阳好人”称号获得者出席了这个展示

道德力量和风采的盛典。

此次表彰活动通过主持人介绍先进人

物、播放道德模范事迹电视专题片、现场采

访道德模范、评委会宣读颁奖词等形式，诠

释了震撼人心的道德之美， 生动展示了道

德模范的感人事迹和崇高精神， 参加颁奖

仪式的广大干群用一阵阵热烈的掌声，表

达对道德模范的由衷敬意和高度赞誉。

为集中展示我市公民道德建设的丰硕

成果，更广泛地动员人民群众支持和参与道

德建设， 市委宣传部、 市文明办等部门于

2012

年

12

月组织开展了首届信阳市道德

模范评选表彰活动。经过市评选活动组委会

认真评阅，共遴选出助人为乐模范、见义勇

为模范、诚实守信模范、孝老爱亲模范、敬业

奉献模范五类候选人

30

名，于

2013

年

5

月

24

日公示并接受公众投票， 最终采取网上

投票、 报纸投票和实地考察相结合的方式，

选出

10

名信阳市首届“道德模范”和

10

名

“信阳好人”。 （信阳市首届“道德模范”、“信

阳好人”事迹简介见今日第

6

、第

7

版）

此次评选出的

10

名信阳市“道德模范”

分别是，助人为乐道德模范：息县工商局八

里岔工商所副所长李涛，郑大郑新学生生活

服务公司董事长、总经理（新县）王生瑜；孝

老爱亲道德模范：新县人大常委会原副主任

许光，息县农业局种子技术服务站退休职工

王平伟；诚实守信道德模范：信阳国源实业

有限公司总经理汪新武，信阳凯振置业有限

公司董事长兼总经理陈万德；（下转第二版）
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9

月

26

日中央文明委在京召开座

谈会，表彰了第四届全国道德模范，我市

的黄久生同志荣获 “全国道德模范”称

号，李守禄同志荣获“全国道德模范提名

奖”，并受到中共中央总书记习近平同志

的亲切接见。

9

月

29

日我市隆重举行了

信阳市首届道德模范颁奖仪式， 李涛等

10

名同志荣获首届信阳市 “道德模范”

称号，李定洲等

10

名同志荣获“信阳好

人”称号。 我们向信阳市道德模范和“信

阳好人”表示崇高的敬意！

信阳大地自古尚德。 信阳原名 “义

阳”，即仁义之地，北宋时改“义阳”为“信

阳”，即为彰显诚实守信道德准则。 信阳

自古流传着，息夫人忠诚坚贞、被俘敌国

“三年不语”，司马光临危不惧、机智救人

的道德佳话。 在革命战争年代， 先后有

36

万名信阳儿女献出了宝贵的生命，信

阳这块红色大地浸润了捍卫真理、 不怕

牺牲、舍生取义的英雄气概和不屈精神。

近年来，我市认真贯彻落实《公民道

德建设实施纲要》， 以立德树人为目标，

以 “德润中原” 道德素质提升工程为载

体，大力加强公民道德建设，广泛开展道

德模范评选表彰活动， 涌现了一大批践

行社会主义道德要求的先进人物。 他们

中有“致富不忘本、常怀报恩心”，

700

位

孤寡特困老人共同的“儿子”黄久生；有

被称为“最美农民工 ”，荣获北京市 “见

义勇为积极分子”称号的固始农民李守

禄；有替父行孝、任劳任怨、无私奉献的

许光 ；有见义勇为 ，献出宝贵生命的曹

兴建……道德模范的推荐和评选， 让更多人受到道德的感

召，让更多人见贤思齐、精神升华。

（下转第二版）
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市委书记郭瑞民、市长乔新江等与第四届全国助人为乐道德模范黄久生、第四届全国见义勇为道德模范提名奖获得者李守禄、信阳市首届道

德模范获奖者合影留念。 本报记者 秦 旭 摄


